

Jahresendbrief

zum Vereinsjahr 2021

Zürich, im November 2021

Liebe Mitglieder, liebe Freundinnen und Freunde des TC Academia, liebe aktive und ehemalige Kursteilnehmerinnen und Kursteilnehmer, liebe Tanzinteressierte,

bereits zum zweiten Mal ist Corona ein dominantes Thema zum Zeitpunkt des Jahresendbriefs. Doch dieses Jahr befindet sich der Verein nicht in einem Dornröschenschlaf, sondern kann zumindest einige Angebote durchführen. Ein Hoffnungsschimmer, dass es bald besser oder – ich wage es zu sagen – »normal« wird!

Da bei einem jungen Verein stets auch administrative (Aufbau-) Aufgaben anstehen, war die Vereinsleitung auch im ersten Halbjahr, trotz der Corona-bedingten Einschränkungen, nicht untätig. So erarbeiteten wir ein strategisches Zielbild, welches uns künftig helfen soll, unsere Ressourcen zielführend einzusetzen; ebenso führten wir die Generalversammlung planmäßig durch, wenn auch leider wieder elektronisch. Ein virtuelles Pub-Quiz im Anschluss sorgte dennoch für eine Art geselliges Zusammensein, so gut es eben ging – durchaus eine witzige Erfahrung! Viel mehr gibt es zum ersten Halbjahr 2021 allerdings kaum zu sagen...

Am 23.06.2021 änderte sich die Situation allerdings schlagartig: Mit dem Bundesratsbeschluss war plötzlich und unerwartet fast wieder alles möglich! Klar war schnell der Wunsch da, auch wieder tanzen zu können – und so stampften Annina Moser, Marc Bitterli und Daniel Rieke, innerhalb kürzester Zeit im Namen des Vereins einen Tanzabend aus dem Boden: Am 17.07.2021 standen wir und fast 40 weitere, tanzbegeisterte Personen im GZ Oerlikon endlich wieder auf der Tanzfläche – eine große Freude und ein voller Erfolg!

Gleichzeitig begannen auch die Vorbereitungen, um den Betrieb wieder aufnehmen zu können: Sowohl unsere SDEs als auch unsere Kurse wollten ab September wieder durchgeführt werden!

Zwar standen uns einige Unsicherheiten im Wege, da seitens Vermieter erst ab Ende August das Tanzen in den Räumlichkeiten wieder erlaubt war. Dennoch fiel die Entscheidung (knapp) früh genug, so dass wir am 11.09. wieder einen SDE – mit vorgängigem Refresher-Workshop, denn nach der Pause hat man sicher viel vergessen – durchführen konnten; auch dieser SDE war zu unserer Freude sehr erfolgreich!

Nicht ganz so rund, aber dennoch akzeptabel verlief der Start in unsere Kurse am 22.09. Nachdem es lange so aussah, als fänden wir nicht genügend Teilnehmer/innen, um die Kurse durchführen zu können, fanden sich knapp vor Beginn doch noch ausreichend Interessent/innen, so dass wir unsere Kurse im KGH Oerlikon wieder aufnehmen konnten. Neu bieten wir hier jeden Mittwoch im Zeitraum von 18 bis 22 Uhr sogar drei Kurse pro Abend an! Für die Kurse ab November zeigte sich ein ähnliches Bild; doch auch hier freuen wir uns, dass wir in allen drei Slots Kurse führen können.

Ein weiteres Highlight war unser SDE am 13.11.: Ganz im Sinne unseres Vereinszwecks, die «Gesellschaft» im Gesellschaftstanz hervorzuheben, und nach dem Vorbilde des Wirkens von Pierre Dulaine stand der Anlass im Zeichen der Förderung des gesellschaftlichen Zusammenhalts und des Verbindens von Menschen: Musiker mit Musikern, Musiker mit Tänzern und Tänzer mit Tänzern, über alle Alters- und Erfahrungsgrenzen hinweg. Zu diesem Zweck ergänzten wir unseren Tanzabend mit Live-Musik und einem Jack-



and-Jill-Turnier, einer Wettbewerbsform, bei dem sich die Tänzer/innen einzeln anmelden und die Paare per Los zusammengestellt werden. Insgesamt ist der Anlass sehr gut gelungen, was deutlich an der ausgelassenen Stimmung und den positiven Rückmeldungen zu erkennen war. Wir sind der Überzeugung, dass dies die Gesellschaftstanzszene bereichert, weshalb wir punktuell auch in Zukunft ähnliche Anlässe in Erwägung ziehen werden.

Zusammenfassend war 2021 also ein sehr bewegtes, aber auch schönes und lehrreiches Jahr. Hierfür möchte ich allen Helfer/innen, die die Arbeit unseres Vereins unterstützen und besondere Events wie den SDE vom 13.11. möglich machen, sowie dem tollen Team in der Vereinsleitung einen herzlichen Dank aussprechen!

Für 2022 laufen die Vorbereitungen bereits: Während wir verschiedene Felder identifiziert haben, in denen wir besser werden möchten, wie beispielsweise hinsichtlich der Effizienz unserer Ressourcennutzung, haben wir auch viele »greifbare« Projekte am Start, unter anderem:

- Unser Kursangebot schaut auf unsere Webseite oder schreibt uns eine E-Mail an info@tc-academia.ch, falls Ihr einen Wunsch oder Vorschlag habt!
- Durchführung unserer SDEs wie gehabt jeden 2. Samstag im Monat außer im August; notiert Euch doch schon die Daten: 8.1. / 12.2. / 12.3. / 9.4. / 14.5. / 11.6. / 9.7. / 10.9. / 8.10. / 12.11. / 10.12.!
- Den Zürcher Frühlingsball, den wir gemeinsam mit weiteren Vereinen am 7. Mai 22 durchführen möchten: https://fruehlingsball-zuerich.ch/

Und diese drei Projekte sind nur eine Auswahl – wir haben noch weitere Projekte und weit mehr spannende Ideen im Köcher! Dafür suchen wir allerdings auch nach weiteren Mitwirkenden: Möglichkeiten gibt es viele, es ist für jedes Zeitbudget etwas dabei – und Vorwissen ist hilfreich, aber nicht unbedingt nötig. Hast Du Lust und Zeit, die wunderschöne Welt des Gesellschaftstanz zu unterstützen? Dann melde Dich bei uns – wir freuen uns über jede Unterstützung! Und ganz besonders dringend suchen wir in folgenden Bereichen:

- Marketing / Social Media: Wir möchten gerne präsenter werden und Social Media dafür besser nutzen! Du hast ein Gespür für Werbung und Social Media? Dann suchen wir genau Dich!
- Sponsoring: Es würde uns sehr helfen, wenn wir für gewisse Angebote oder gar den Verein auf externe finanzielle Unterstützung zählen könnten magst Du auf die Suche gehen?
- Raummanagement: Verwaltung der Raumkapazitäten und die Suche nach neuen, geeigneten Räumen.
- Finanzen: Unterstützung für unseren Vorstand bzgl. Verwaltung der Vereinsfinanzen, von Budget über Rechnungsversand, Löhne und Buchhaltung bis zum Jahresabschluss wäre eine große Entlastung für uns!

So darf ich auch dieses Jahr mit vielen interessanten Perspektiven schließen, in der Hoffnung, dass die Beeinflussung durch Corona im nächsten Jahr weiter zurückgeht und wir uns 2022 wieder vermehrt und (physisch) gemeinsam der Förderung und dem Genuss unseres wunderschönen Hobbys widmen können!

In diesem Sinne wünsche ich Euch und Euren Liebsten im Namen der gesamten Vereinsleitung eine schöne, besinnliche und insbesondere gesunde Vorweihnachts- und Weihnachtszeit, einen guten (tänzerisch-balancierten!) Rutsch ins Neue Jahr, für selbiges alles Gute – und natürlich stets: Happy Dancing!

Dr. Axel Bomhauer-Beins

Präsident des TC Academia Zürich

simane : Sins